

**Zeitschrift:** Mobile : la revue d'éducation physique et de sport  
**Herausgeber:** Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école  
**Band:** 9 (2007)  
**Heft:** 1  
  
**Rubrik:** À la une // Coup d'œil

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Réunir les forces

► **Journée de Macolin** // Qui fait quoi dans le sport suisse? Comment les compétences sont-elles réparties? «Désormais, les attributions sont claires», s'est réjoui le ministre des sports, Samuel Schmid, en décembre dernier, saluant à la Journée de Macolin l'accord de coopération et la convention de prestations conclus par l'Office fédéral du sport et Swiss Olympic. Le directeur de l'OFSPPO, Matthias Remund, lui a succédé à la tribune pour évoquer, comme lui, le problème de la sédentarité. La question plus spécifique de l'activité physique et sportive des enfants et des adolescents a été approfondie dans le cadre d'une table ronde. Par ailleurs, Samuel Schmid et Matthias Remund ont aussi formulé quelques mises en garde à l'adresse de la «grande famille du sport» réunie devant eux. Selon le ministre, beaucoup de fédérations se trompent si elles croient que les milieux politiques soutiennent automatiquement et naturellement le sport. Quant à Matthias Remund, il a rappelé que le dopage, la corruption et la violence sont en complète contradiction avec les valeurs du sport, soulignant le danger qu'il y aurait à les sous-estimer. Mentionnons aussi l'exposé très remarqué de Lukas Zahner, responsable de l'étude KISS sur le sport des enfants et des jeunes dans la région de Bâle/Argovie. Les résultats de ce travail, impressionnantes, feront l'objet d'un cahier spécial accompagnant «mobile» 2/07. Un entretien avec le chercheur mettra en lumière les données les plus



Entre l'Office fédéral des sports dirigé par Matthias Remund et Swiss Olympic, les attributions sont désormais claires.

récentes. Des précisions sur ce projet sont disponibles sur le site Internet de l'université de Bâle (en allemand seulement). //

► [www.issw.unibas.ch](http://www.issw.unibas.ch)



## En de bonnes mains

► **Relève suisse** // Depuis début 2007, c'est Cornel Hollenstein, précédemment chargé de la promotion des fédérations chez Swiss Olympic, qui sera le nouveau chef de la promotion de la relève suisse. Originaire de Suisse orientale et âgé de 39 ans, Cornel Hollenstein succède à Erich Hanselmann, qui a pris sa retraite fin 2006 après avoir consacré quatre ans à la mise sur pied de Swiss Olympic Talents. «Cornel Hollenstein est la personne idéale pour diriger la promotion de la relève», a affirmé le président de la fédération faîtière, Jörg Schild: son expérience du sport d'élite et du sport des jeunes lui sera très utile pour mettre en place la réorganisation du sport de haut niveau, un de ses principaux mandats. Maître d'éducation

physique et de sport EPF et titulaire des diplômes d'entraîneur I et II de Swiss Olympic, le Davosien est aussi un ancien gymnaste à l'artistique. Il représente d'ailleurs régulièrement depuis 18 ans la Fédération suisse de gymnastique en qualité de juge-arbitre dans les compétitions internationales. Il a notamment, dans cette fonction, représenté la Suisse aux Jeux olympiques d'Athènes en 2004. Avant de rejoindre Swiss Olympic, il a dirigé la relève en gymnastique artistique masculine, et, plus tard, la formation au sein de la Fédération suisse de gymnastique. //

► [www.swissolympic.ch](http://www.swissolympic.ch)

## A vos cannes!

► **Unihockey** // Le 7e championnat suisse des écoles secondaires supérieures (sec 2) approche. En effet, Schiers, dans les Grisons, accueillera les 21 et 22 mars prochains les équipes qualifiées lors des différentes joutes cantonales pour venir croiser les cannes et remporter le titre convoité de champions et championnes suisses d'unihockey.

Ce championnat bénéficie depuis des années d'un important soutien financier de l'office du sport du canton des Grisons et de l'Association suisse d'éducation physique à l'école (ASEP). Chaque canton a droit à une équipe masculine et une féminine. Inscrivez-vous sans tarder jusqu'au 16 février 2007! //

› [www.smm-unihockey.ch](http://www.smm-unihockey.ch)

## Une attitude proactive

► **Promotion Santé Suisse** // En Suisse, de plus en plus de personnes, jeunes compris, ont trop de poids et souffrent de stress. Ces deux problèmes de santé publique doivent être combattus d'urgence et la fondation Promotion Santé Suisse a décidé de s'y pencher dès 2007 en appliquant une stratégie à long terme. Celle-ci, dé-

veloppée en étroite collaboration avec la Confédération, les cantons et les assureurs, est axée sur trois domaines: «Poids corporel sain», «Santé psychique – Stress» et «Renforcer la promotion de la santé et la prévention». Dix-sept millions de francs seront ainsi investis annuellement par la fondation pour combattre ces deux fléaux.

Avec cette nouvelle orientation, Promotion Santé Suisse ne se contente pas de fixer des priorités claires, elle change aussi son rôle et sa pratique en matière de soutien de projets: elle entend en effet assumer davantage un rôle d'acteur. Cette attitude proactive et la concentration des moyens financiers et humains devraient permettre d'obtenir des effets durables. Promotion Santé Suisse s'adressera désormais directement à la population. Elle développera et réalisera des projets en collaboration avec des partenaires.

En ce qui concerne le surpoids, mentionnons aussi l'exposition proposée par le musée de Bâle-Campagne à Liestal jusqu'au 1er juillet 2007: «Voll fett. Alles über Gewicht» (en allemand seulement). Où l'on apprend que cette question est d'actualité depuis plus d'un siècle... //

› Plus d'infos: [www.hepa.ch](http://www.hepa.ch)  
Exposition temporaire: [www.baselgaard.ch](http://www.baselgaard.ch)

## Suivez le guide!

► **Fil rouge** // L'OFSPPO, le Réseau santé et activité physique suisse (HEPA), Promotion santé suisse et l'Office fédéral de la santé ont publié, conjointement, une version remaniée du document de base «Activité physique et santé». Cette brochure recense les connaissances actuelles en matière de promotion de la santé et propose des stratégies et des mesures pour inciter le public à bouger plus et mieux.

Ce document de base se réfère au concept cadre du réseau européen HEPA ainsi qu'à de nombreuses publications scientifiques très récentes. Gratuite, la brochure est éditée en français, en italien, en anglais et en allemand. Le nombre d'exemplaires imprimés étant limité, les personnes intéressées par cette thématique peuvent télécharger le document en format pdf sur le site internet du Réseau santé et activité suisse cité en fin d'article. «mobile» consacrera un article exhaustif sur ce sujet dans son prochain numéro. //

› [www.hepa.ch](http://www.hepa.ch)



Le conseil fédéral part d'un bon pied dans la nouvelle année. Une invitation à leur emboîter le pas? C'est en tout cas la première photo qui montre nos conseillers en mouvement!